

Precio de suscripción: 0.50 pesetas al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos Precios convencionales Pago adelantado Administración Santa Clara, 28

De como piensa un Presidente de República

No podemos resistir al deseo de reproducir algunos de los elocuentes párrafos del discurso magistral, pronunciado por el Presidente de la República cubana, señor Estrada Palma, con motivo de la distribución de premios en el grandioso colegio de las Escuelas Pías de Guanabacoa. Con ellos se persuadirán nuestros republicanos mal dirigidos y peor aconsejados, que la religión no está reñida con la república, y que no proceden con corrección al negar su concurso a los actos religiosos y a la educación prodigada por corporaciones eclesiásticas.

Véase la importancia social que reviste la educación religiosa, a juicio del Presidente de la República cubana, cuyo testimonio no puede ser sospechoso para los republicanos.

Así dijo entre otras cosas muy buenas:

«En efecto: la virtud, inculcada con prudencia en el tierno e impresionable corazón del niño, le enseña el acatamiento respetuoso a la ley y a la autoridad; le da idea de lo justo y de lo honesto; le hace concebir horror al mal y a la depravación; avisa a su conciencia antes de cometer el crimen y le acusa después de haberle perpetrado; le sostiene el sentimiento religioso, que aviva en el corazón humano la llama de la vida del alma, sobreponiéndola a todo lo terreno, y le impele a cumplir los más sagrados deberes para conservar el orden social. Si estos elementos están viciados, si están carcomidos, si sólo en la ciencia se busca el progreso, como única garantía de bienestar y de felicidad, se puede temer y sucederá inevitablemente una catástrofe universal.»

«Los principios religiosos, dice el célebre Balmes, son la primera y más fuerte ley de una sociedad.» Luego, si transmitimos a la inteligencia del niño la ciencia sólo como dueña absoluta, como emperatriz del universo, la joven razón se envanecerá, y hecha señora y arbitra del mundo, dejará que el error corra a su placer; que la inmoralidad siga las huellas de la ignorancia, y que todas juntas se esfuerzen para extinguir el sentimiento religioso, a fin de que ocupe el primer asiento esa glacial indiferencia, que mira con satisfacción desdeñosa todo lo que es culto, piedad, religión.

Error, inmoralidad, indiferencia religiosa. He aquí las tres llaves maestras de todos los males que afligen al género hu-

mano. Si no combatimos con firmeza estos terribles elementos en su misma raíz, en los primeros albores del hombre, en su tierna infancia, el mal se agravará, y el término vendrá a ser funesto y desastroso. Esto es el lenguaje público, y el privado; el lenguaje del magistrado, del sacerdote, del juez, del funcionario público; el lenguaje del comerciante, del artista, del noble y del plebeyo; desde el gabinete del sabio hasta la cabaña del más humilde campesino no cesan de suspirar por una instrucción sólida, inspirada en la religión, única civilizadora.

¿Por ventura la ciencia por sí sola podría hacer del niño un hombre capaz de mejorar la condición de la humanidad? ¿Podría la ciencia sólo grabar la justicia en los corazones de los niños, ni aun de los hombres? ¿Podría la ciencia sólo fijar en la conciencia del niño los sentimientos de caridad y de benevolencia? ¿Podría, en fin, la ciencia sólo hacer oír en el inexper-to niño la inspiración de amor, de abnegación y sacrificio?—Aquí, señores, es forzoso concluir que las ciencias por sí solas podrán ensalzar el mérito de la virtud, construir y abrir colegios magníficos, fundar instituciones filantrópicas; pero no lograrán jamás gobernar los impulsos del alma del niño, ni del hombre. Sólo en amigable y estrecha armonía con la virtud que enseña la religión, las ciencias contribuirán a levantar y fomentar en el niño ese espíritu nacional, ese fluido prodigioso que eleva la mente para acometer las grandes acciones y fortalecer al espíritu y al corazón para lanzarse con intrepidez a los hechos verdaderamente heroicos.»

LIC. PEDRO CAVALLER, Pbro.

DOS MUERTOS

Ha muerto en Italia Menotti Garibaldi, hijo del célebre agitador y guerrillero revolucionario que tomó parte muy activa con su padre en sus empresas contra los monarcas legítimos de Italia, y especialmente contra el Papa; basta esto para que los italianísimos y los masones y masonizantes de todo el mundo le tengan por un héroe y hablen ya de levantarle estatuas. En Inglaterra ha pasado también de esta vida lord Salisbury, que durante tantos años fue jefe del partido tory, y últimamente de la coalición conservadora radical que ahora ocupa el poder; hace dos años

que se retiró de la presidencia del Gobierno y de los negocios para cuidar de sus achaques. Para nosotros lord Salisbury tiene el triste recuerdo de haber favorecido a los Estados Unidos en 1898, y también el de aquel discurso sobre las naciones moribundas en que se supuso que aludió a España; bien es verdad que él ha negado varias veces la exactitud de la alusión.

EL VESUBIO

Temores e inquietudes

Un telegrama de Roma dice que varios astrónomos han conseguido subir al monte por la vertiente Sudeste, con objeto de estudiar desde cerca la erupción, pero han tenido que bajar inmediatamente por que el viento, arrojando el humo en aquella dirección, hacia temeraria toda tentativa de exploración.

Desde el Observatorio no pueden ser observados los nuevos cráteres, y los sabios carecen de verdaderos datos para fundamentar sus cálculos.

Durante todo el día de ayer aumentó de un modo alarmante la erupción, alcanzando la lava una altura de más de 100 metros y saliendo en tal estado de incandescencia, que asemejaba un alto horno.

Como la lava cae toda en la vertiente Noroeste, indica que las corrientes subterráneas tienen inclinación muy oblicua en dirección de Noroeste a Sudoeste, procediendo de cauces igneos submarinos, por lo cual temen algunos esté relacionada la erupción del Vesubio con focos del Etna en actividad, y que no hallando la salida por Sicilia, han encontrado camino hacia el Vesubio, contribuyendo a su actividad.

Los temblores de tierra y los bruscos cambios observados en Italia, son atribuidos a los fenómenos sísmicos.

A juzgar por el curso de la lava, habrá necesidad de desalojar varios pueblos.

Las autoridades prohíben terminantemente a los turistas la aproximación a la zona peligrosa.

BOLETIN RELIGIOSO

Jueves 10.—San Nicolás de Tolentino, confesor y Santa Palquería.
Viernes, 11.—Santos Proto y Jacinto, mártires.
Sábado, 12.—San Eulogia, Teodulo, Leoncio y Silvano.

Biblioteca Pública. MAHON.

Cultos.

Jués, 10.—La Misa y oficio divino son de San Nicolás de Tolentino, confesor con rito doble color blanco.

En la Catedral, continua la exposición diaria del Santísimo desde las 6 de la tarde hasta las 8.

Viérnes, 11.—La Misa y oficio divino son del 4.º día de la Octava con rito semidoble color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Proto y Jacinto, mártires.

Sábado, 12.—La Misa y oficio divino son del 5.º día de la octava, con rito semidoble color blanco.

En San Agustín, después del Rosario Felicitación Sabatina a María Inmaculata.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA SEPTIEMBRE

El amor de la santa voluntad de Dios

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

RESOLUCION APOSTOLICA

Dar gracias a Dios con amor, de cuanto nos suceda, sea agradable ó triste.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 3, Santa Catalina de Génova.
v. 29, San Miguel Arcángel.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La piedad sólida de las almas que frecuentan las prácticas devotas.
- 2.ª La práctica de la oración diaria.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma del difunto Sr. Deán M. I. Sr. D. Diego Trives, la de D.ª Juana Mesquida, Secretaria que era de la Junta de Celadoras, y las de dos asociadas que fallecieron durante el mes de Agosto.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Cuarenta Horas en S. Francisco.—Han sido muchas las personas que han acudido durante esos tres pasados días 6, 7 y 8 del corriente, a la parroquial iglesia de S. Francisco, para visitar a Jesús Sacramentado expuesto en Oración solemne de Cuarenta-Horas. Con motivo de dicha solemnidad se han celebrado en dicho templo las funciones acostumbradas en tales días. Han ocupado el púlpito los Rdos. Sres. Pbro. Lic. D. Pedro Cavaller, D. Jaime Riera y D. Pedro Benjam. En la solemne función de reserva llevó la Sagrada Custodia, el M. I. Lic. D. Sebastián Vives, Dignidad de Arcediano.

A la Virgen.—Las Rdas. Religiosas de la Consolación establecidas en el Hospital Municipal de esta ciudad, han celebrado solemnemente la fiesta de su Titular Ntra. Sra. de la Consolación. Después de devota Novena de preparación, el próximo pasado domingo cantaron las Rdas. Religiosas y asiladas solemne misa mayor, en la que fué celebrante el M. I. Lic. D. Roque Coll, Dignidad de Maestrescuela. Ocupó el púlpito el Rdo. Dr. D. Sebastián Juan, Pbro. Por la tarde dióse fin a la piadosa Novena, con adecuados cánticos.

Bendición.—El domingo próximo pasado se celebró la bendición de la fábrica de aserrar maderas de los Sres. Amengual, Mir, Traid. El M. I. Sr. Maestrescuela D. Roque Coll, asistido por el Rdo. Sr. D. Juan Barber, Maestro de Ceremonias de la Sta. Iglesia Catedral y el Rdo. Sr. D. Pedro Villalonga, Ecnómico de San Francisco, bendijo la espaciosa sala de sierras, los gasógenos, motor y demás maquinaria, en presencia de todos los empleados de la fábrica y de los señores socios D. Francisco Amengual, D. Bartolomé Mir (que es al propio tiempo Gerente de la casa) y D. Enrique Traid.

Los citados señores y numerosas personas que presenciaron la bendición, visitaron el establecimiento y el grandioso almacén de maderas, pasando después al almacén-escritorio de la fábrica, anejo a la casa de D. Bartolomé Mir, en donde fueron obsequiados con un refresco.

Seales muy enhorabuena a los dueños de la citada fábrica y sea esta bendición religiosa nuncio de prosperidad para su empresa, en la cual hallan su sostén tantas familias.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Pádua ha repartido hoy 160 panes entre los pobres de esta ciudad.

Regalo.—Una señora, devota de San Antonio de Padua, ha regalado a la Pia Unión para los pobres de esta localidad, una cuartera de trigo de la actual cosecha. Dios recompense con creces a la piadosa donante.

Viaje.—En el vapor-correo directo ha salido en la tarde de hoy para Barcelona y Madrid nuestro apreciable amigo y activo colaborador de este periódico, el Lic. D. Pedro Cavaller, Pbro.

Deseamos a nuestro paisano felicísimo viaje y que le sea grata la estancia en la Corte.

Preparativos.—Desde hace unos días se nota en esta ciudad mayor movimiento, haciéndose muchos preparativos para que las fiestas del sábado y domingo próximos resulten lucidas. Continúan todas las tardes los ensayos de caballerías en el espacioso Coso de San Nicolás, a donde acude numeroso gentío. Además de los festejos públicos anunciados oportunamente dícese se celebrarán otros de carácter particular.

Chubasco.—En la tarde de ayer, descargó sobre esta ciudad y su término violenta tormenta de exhalaciones eléctricas, fuertes detonaciones y lluvia torrencial acompañada de viento. Muchos aqueductos no pudieron recoger la abundante avenida de agua y se llenaron de ella muchas dependencias de varias casas. En algunos puntos de este término cayó fuerte pedrisco, de tamaño más que regular.

De interés.—Hay remedios que dan buen resultado mientras uno está tomándolos y después se encuentra en el mismo estado que antes, y peor muchas veces. No así con las Pildoras de Vida del Dr. Ross: éstas producen efectos duraderos y curan radicalmente.

Cualquier desorden de la sangre se cura tomando de uno a dos meses, según direcciones, las Pildoras de Vida del Dr. Ross. Estos la purifican de toda impureza.

Vapor-correo.—Pasajeros despachados en el vapor-correo:

Para Alcedia

D. Miguel Massanet.—José Llompart y tres más.—Total, 5.

Para Barcelona

D. Antonio Cardell.—Luis Rodríguez.—Pedro Allés.—D.ª Rita Castells.—Total, 4.

Defunciones ocurridas en esta ciudad durante la segunda quincena del pasado mes de Agosto.

Día 18.

Antonia Juan y Ferrer, casada, 65 años; Quintana de Mar.

Día 23.

Diego Trives y Sanchó, sacerdote, 65 años; Mahón.

Día 24.

Juan Sampol de Palós, casado, 88 años; Plaza Borne.

Día 28.

Juana Mesquida y Juáneda, soltera, 43 años; Alayor.

Antonio Marqués y Marqués, casado, 84 años; San Rafael.

Día 31.

Catalina Pons y Gonalons, casada, 59 años; Torre-Llufude.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

La Hormiga de Oro.—Se ha publicado el número de esta Ilustración católica correspondiente al día 22 del pasado mes, con texto muy variado, ameno, interesante é instructivo, y verdadera profusión de grabados reproducidos de fotografía y en los que predominan asuntos de actualidad, tales como retratos de la madre del nuevo pontífice Pío X y otros individuos de su familia, y casa donde nació en Riesa; escenas relativas a la horrosa catastrofe del ferro-carril metropolitano de París; la célebre torre de San Esteban de Segovia, amenazada de ruina; retrato del Excmo. é Ilmo. Dr. D. Ramón Peris Mencheta, obispo de Coria, vistas de la ciudad, catedral, Seminario y palacio episcopal; y otros monumentos religiosos tan notables como el Santuario de Loyola, monasterio de Ripoll y claustros después de su restauración; y por último una poética vista de los alrededores de Granada.

Menorca

Alayor.—Los Congregantes de S. Estanislao de esta villa celebraron el lunes 9 del actual una expedición al Monte-Toro, despues de obtener la aprobación y bendición del Excmo. Sr. Obispo, quien concedió además 40 días de Indulgencia a todos los asistentes.

A las 5 y media de la mañana, en número de cerca de 70 salieron del local de la Congregación precedidos por su estandarte y se dirigieron a la iglesia parroquial, donde se rezó la visita a Jesús Sacramentado y tres Ave-Marías para el feliz éxito de la expedición. Al salir del templo dirigieron a los coches en correcta formación, cantando durante el trayecto un Himno marcial, con

puesto expreso para el acto por un asociado. Subieron á los coches y llegados que fueron al pié de la montaña, repitieron el Himno y acto seguido se rezó el Santo Rosario, continuando después los cánticos hasta llegar á la cumbre. Una vez en ella se formaron en filas y entraron al Santuario al compás de marcial canto, yendo inmediatamente á presentar sus obsequios á la Santísima Virgen rezando la estación al Santísimo y cantando á coro la *Salve Regina*.

Les sirvieron después un suculento almuerzo y á las 9 dióse principio á la Misa solemne cantada á dos coros por varios congregantes con acompañamiento de armonium, violines y flauta. Celebró el Santo Sacrificio el Custos del Santuario, Rdo. D. Juan Pons Camps y ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. Económico de Alayor, quien con la claridad y precisión que le son propias, explicó cual ha de ser la intención que ha de dirigir á nuestras obras para que sean agradables á Dios; tanto que cautivó la atención de los niños, de tal modo que causaba admiración ver su buen comportamiento.

Poco después de las 12, repararon sus fuerzas con una abundante comida, reinando en ella, lo mismo que en los demás actos, la más fraternal alegría, no pudiendo contener sus tiernos corazones la satisfacción de que estaban llenos. Al final de la misma y estando de sobremesa se levantó el Sr. Presidente y después de saludar á todos y á cada uno de los presentes, dió las gracias á todos los que de alguna manera habian contribuido al mayor lucimiento de la fiesta, é hizo votos para que aumente cada día más el número de Congregantes. Sus palabras fueron justamente coronadas por nutridos aplausos. Enseguida el Sr. Tesorero usó también de la palabra para pedir á la Virgen que desde la cúspide del Monte-Toro proteja á la Congregación y acoja bajo su manto á todos los Estanislao: terminando el acto con un ¡Viva la Virgen del Monte-Toro! que fué contestado por las ensordecedoras voces de los niños, con tal entusiasmo que revelaba claramente el gozo que inundaba sus almas por la expansión que se les habia concedido, y por lo bien que, G. á D., habia ido la expedición; pues, á pesar de ser niños la inmensa mayoría de los expedicionarios, no se tuvo que lamentar el más mínimo desorden por ningún concepto.

Cerca de las 4 de la tarde serian, cuando despues de cantar algunas Ave-Marias y la Despedida á la Virgen, bajaron á Mercadal en donde debian esperar los coches que los trasladaron á Alayor. Entraron en el pueblo ordenados y cantando; se dirigieron al templo para saludar al mejor de los amigos, Jesús Sacramentado, y después se pasearon por la población, hasta que llegados los coches y entonando de nuevo el Himno salieron para Alayor llenos de satisfacción y alegría. Al llegar al local de la Congregación se dió por terminada la expedición con algunos vivas que eran contestados con verdadero entusiasmo rayano en frenesí.

Tal ha sido la alegre fiesta, que sin duda será de imperecedero recuerdo para todos los que han concurrido á ella.

¡Bien por los Estanislao de Alayor! que con esta expedición han demostrado ser un verdadero semillero del cual pueden esperarse óptimos frutos para bien de la Religión y de la Iglesia.

J. G.

Alayor, 8 Septiembre 1905.

Mallorca

Palma.—Se ha dispuesto que sean construidos en Mallorca 1090 kilómetros de caminos vecinales.

—Pronto será un hecho la instalación del alumbrado eléctrico en Manacor, Inca, Selva y Caimari.

—En la iglesia de «Son Sardina» se han celebrado solemnes exquias en sufragio del alma del guardia asesinado D. Jaime Cladera.

En el predio *La Cortera* un desprendimiento de piedra cogió á un operario causándole la muerte.

—El Exmo. Sr. Obispo ha bendecido en la iglesia de la Concepción la nueva capilla destinada al Santo Cristo del Nogal.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 6.—De Mahón, vapor «Nuevo Mahón», de 400 tons., cap. T. Ginart, con 21 trips. 0 pas. y efectos.

Día 7.—De Alcedia, pailebot «Luicito», de 40 tons., pat. B. Sorá, con 5 trips., y efectos.

Despachados

Día 4.—Para Capdepera, pailebot «Los Amigos», de 28 tons., pat. J. Marcé, con 4 trips., y efectos.

Día 6.—Para Barcelona, vapor «Nuevo Mahón», de 40 tons., cap. T. Ginart, con 21 trips., 0 pas. y efectos.

Día 9.—Para Mahón pailebot «Luicito», de 40 tons., pat. B. Sorá con 5 trips., y efectos.

Telegramas.

Madrid, 1.º.—Segun nota oficiosa que insertan los diarios de esta noche, facilitada por el ministerio, la recaudación del Tesoro por todos conceptos en España ha presentado durante el mes anterior, un aumento, sobre el de igual curso en el pasado año, de dos millones y medio de pesetas.

Segun telegramas de Logroño, que aumentan los detalles primeros de la estancia del Rey, este ha visitado á pié las calles de la ciudad, conversando afablemente con el vecindario, en especial en los barrios pobres. Dirigiéndose al Alcalde dijole que lamentaba no fuera monárquico. Este contestóle que simpatiza, como Logroño, con el Rey. Las ovaciones recibidas han sido estruendosas.

Madrid, 1.º.—Vuelven de nuevo á circular versiones sobre próximas alianzas internacionales de España. El gobierno ha desmentido oficialmente estos rumores haciendo público que solo se ocupa en el estudio de los tratados de comercio, para concertarlos con las demás naciones.

Tiene en proyecto además el ministro de Hacienda una amplia combinación de Delegados de Hacienda, sobre la base de jubilaciones próximas.

Se ha prorrogado por 10 días mas el plazo voluntario de las contribuciones del actual trimestre.

Madrid, 2.—En el pueblo de Lucena (Castellon de la Plana) ha terminado la huelga existente.

En el de San Vicente de Castellet, partido y distrito de Valls-Moniblanch persiste aun, habiendo decidido las autoridades reprimirla,

encarcelando á los autores de las frecuentes coacciones que intimidaban á la masa obrera para su concurrencia al trabajo.

En la estación de Algodor (Toledo) á las cinco de esta tarde ha descarrilado un tren, no produciéndose desgracias, pero si creando grande alarma entre los del pueblo y los viajeros.

Madrid, 2.—De Nueva York dicen que la epidemia de vómito y peste bubónica diezma en Cuba á los obreros de las minas. Los cadáveres de las víctimas de la peste presentan el color mas amarillento que las del vómito. Créese que se trata de una forma maligna de la malaria, pues se han encontrado en la sangre gérmenes de dicha enfermedad.

Madrid, 2.—Desde París dicen que allí se habla con mucho misterio en los centros bancarios, de un asunto que afirman trataron detenidamente nuestros ministros en los últimos Consejos celebrados y del cual nada se ha traslucido en España.

Este asunto está relacionado con ciertas «irregularizaciones» descubiertas en el estampillado de nuestra deuda exterior.

Dice que la denuncia, hecha desde París, se envió documentada al Presidente del Consejo de ministros de España y que se encuentra en él complicado, por haber hecho beneficios escandalosos, un conocido y elevado personaje.

Madrid, 2.—Desde Viena comunican que el Rey Eduardo colocó sobre la tumba del desgraciado principe Rodolfo y la infortunada emperatriz Isabel, en la Iglesia de los Capuchinos, unas coronas.

Hoy debe regresar á Marienbad. Ayer llegó á Civitavecchia por mar una peregrinación francesa de ambos sexos, de 300 personas, que serán recibidos por el Papa.

Madrid, 2.—Logroño.—El Rey ha ordenado se sirva hoy un rancho extraordinario á la tropa.

Cuando iba de paseo, le encontró un batallón de infantería, quien le tributó los honores correspondientes.

El Batallón evolucionó á presencia del Rey, de quien mereció grandes elogios.

Madrid, 2.—Logroño.—El Rey ha enviado á la Fábrica de tabacos valiosas albas para que sean rifadas entre las operarias.

Ha visitado también la fábrica de conservas, saliendo complacido de la perfección con que en ella se trabaja, y condecorando en el mismo lugar á un obrero con la cruz de Isabel la Católica.

Madrid, 2.—Pau.—Doña Blanca de Borbón guiaba un carruaje, teniendo la mala suerte de chocar con una diligencia, la volcó el carruaje.

Doña Blanca salió ilesa y su sobrino con contusiones.

D. Jaime de Borbón acudió al momento, auxiliandola.

Madrid, 2.—Barcelona.—La policía ha tenido confidencias de que los anarquistas tenían tramado un complot.

En virtud de dichas confidencias ha efectuado un registro en la casa de un tal llamado Sebastian Galerna.

Es esperado en S. Sebastián uno de estos días el Presidente del gobierno francés Mr. Combes.

Madrid, 2.—Salónica.—Segun informes oficiales turcos, en los combates sostenidos últimamente en Smilovo, Nedaska y Klissura han sido muertos 1.500 búlgaros.

Madrid, 2.—Tarrasa.—Se ha incendiado una fábrica.

El edificio ha quedado totalmente destrui-

do, siendo enormes las pérdidas que se registran.

Centenares de obreros han quedado parados, sumidos en la indigencia por falta de trabajo.

Barcelona.—Ha naufragado en este puerto el remolcador «Francolí», logrando ser salva da la tripulación.

Madrid, 2.—Se ha dispuesto para el reem plazo actual que de los contingentes llama dos vayan ahora a las filas solamente las dos quintas partes.

Corresponde a Baleares por este llama miento vayan inmediatamente a las armas 436 reclutas.

Madrid, 3.—El crucero francés «Gallié» ha bombardeado cabo Juby, por haberse ne gado los moros de dicha kabila a entregar los expedicionarios de Sedanay que habían sido apresados por aquél.

Madrid, 3.—El Comandante Militar de Al gecerias ha telegrafiado al Gobierno comu nicándole las atenciones y honores que le ha dispensado la escuadra inglesa fondeada en dicha bahía.

Madrid, 4.—Jaca.—La música del Regi miento de Galicia dió anoche una serenata a Su Majestad en el patio del palacio en que se hospedaba.

Un gentío inmenso acudió a presenciar los fuegos artificiales que se quemaron en el Ca sino Principal.

La fiesta dedicada al Rey ha resultado bri llante.

Madrid, 4.—Se reciben noticias telegráficas de Andrinópolis, centro de la insurrección macedónica, participando que la ciudad está ardiendo y que la insurrección se ha genera lizado.

El incendio de Andrinópolis se atribuye a los insurrectos.

El siniestro produce extraordinaria consternación entre las fuerzas turcas.

Madrid, 4.—Coruña.—Ha llegado el gene ral Azcárraga.

Esperábanle las autoridades, muchos de sus amigos y distinguidas personalidades de la población.

Se ha dado en su obsequio un lunch en la Casa Ayuntamiento.

El Sr. Azcárraga visitará Ferrol, Santiago, Vigo y otras poblaciones.

Madrid, 4.—Telegrafian de Tanger que ha llegado a aquel puerto el crucero «Galíes», conduciendo a los tres marineros de la expe dición Lebaud y, que los moros habían he cho prisioneros.

Dicho crucero marchará con rumbo a Fran cia para llevar a aquellos marineros a su país natal.

Madrid, 4.—Telegrafian de Salónica que en la estación de Etikson, cerca de Zerina, los insurrectos volaron un tren despues de lo cual se internaron en la montaña.

Los rails saltaron a muchos metros de dis tancia, viéndose obligado a retroceder al pun to de partida un tren que había salido de Sa lónica.

Sección de noticias

EXTRANJERO

Según noticias de Nueva York, el jefe del de partamento de negocios indios ha pedido la inter vención del Procurador general para abrir una información acerca de ciertos fraudes cometidos en detrimento del Estado.

Se acusa a muchos y elevados funcionarios de

haber expulsado a 300.000 indios de las tierras que les pertenecían en el territorio que les esta ba reservado; a fin de transferir las propiedades a grandes Sindicatos financieros.

Los funcionarios se han repartido una suma de cuatro millares de millones de francos.

Nuevas noticias de Tanger sobre la guerra de Marruecos:

Pasan de mil las bajas sufridas por las tropas del Sultán en las operaciones de estos días, entre muertos, heridos y desaparecidos.

La reciente derrota de los imperiales ante los moros de Tazza ha causado la muerte, entre otros jefes, de siete gobernadores de los distritos del litoral, donde se acentúa a cada momento la anar quía.

La situación del Sultán es crítica. Ha empre ndido, desalentado, un movimiento de retroceso, hacia Fez. Dúdase vuelva a emprender operacio nes para salvar a Menébi encerrado en Tazza.

Se ha ordenado el incendio de unos 20 adua res de rebeldes, antes de levantar el campo.

En Fez, a pesar de estas noticias, dícese que se celebran festejos simulando ante los habitantes de la capital victorias no conseguidas.

ANUNCIOS

APARATOS, ARTÍCULOS Y PRODUCTOS

PARA LA FOTOGRAFIA Y PINTURA

Se encargan a precios de Catálogo.

Representante en Ciudadela, D. Juan Capó, S. Jaime, 9.

LA VASCONIA

Sociedad anónima de seguros a prima fija contra incendios, establecida en Pam-

Núm. 10. Folletín de EL VIGIA CATOLICO

dominaciones: alabo y glorifico al Señor que te hizo tan perfecta. Consigueme del Señor alguna parte del dominio de estos espíritus, para que a esta mi carne la desnude de sus inclinaciones, y por tu intercesión sea vestido de la gracia por medio de la que contigo alabe a tu Hijo y lo goce en el cielo. Amén.

SEPTIMO DIA Soberana Virgen María, trono de la Beatísima Trinidad, objeto de sus delicias, espejo donde todo un Dios se recrea como la obra más admirable de cuantas ha cria do. Bendito sea su fuerte brazo, que te exceptuó del original pecado; y en el instante de tu Concepción te sublimó sobre todos los ángeles y hombres, para que siendo depositaria de sus más altos juicios, del fruto de tu vientre viniese el remedio de todas las naciones. Yo, Señora, me regocijo de tantos privilegios como te dispensó la liberalidad del brazo fuerte de

plona, ha nombrado agente en esta ciudad a D. Vicente Torres y Tur, quien admitirá seguros sobre casas, fabricas, talleres, etc., etc., a tenor de las tarifas y condiciones estipuladas por dicha Sociedad y que son sumamente ventajosas para el asegurado.

CARRETON

Se le da para vender uno a un precio módico y en muy buen estado.

Para mas informes dirigirse en casa de D. José Canet.



NUEVOS EJEMPLARES

En esta imprenta se han recibido, entre otros, los siguientes:

Vida de Jesús, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croisset. S. J., con 40 grabados directos, copia de cuadros de pintores célebres.—Precio, 1.50 pta.

Manual de Fotografía por D. Juan Luengo Carrascal, Capitán de Ingenieros.—Precio 1.50 pta.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS. Calle de José M. Quadrado.

— 21 —

Dios, y con el coro de los tronos le alabo y doy gracias por ellos. Suplíete, Señora, que pues tanto te ama, le ruegues por mi parte que del cielo me vengan todos los consuelos. Haz que por tu intercesión salgá del misero estado de la culpa, y acopiando virtudes sea trono de ellas en esta vida, y luego tapete de tus cándidos piés en el cielo, para alabar a tu divino Hijo por toda la eternidad. Amén.

OCTAVO DIA

¡Oh celestial Depósito del Hijo de Dios vivo, Virgen intacta, libre de original culpa, llena de extraordinarios beneficios, y la que en toda clase de privilegios esta ba abundantísima! Tú, Señora, no obstante tantos favores y tan grandes privi legios como tuviste desde el instante de tu Concepción, con la alta sabiduría que te dió la poderosa diestra, te humillaste como si fueras más ruin que un gusanillo vil de la tierra, tan léjos de ensoberbe-